



Campus Liberia contribuye con estrategias ambientales de América Latina

Cristian Chaves Jaén para CAMPUS
 cristian.chaves.jaen@una.cr

Un fuerte compromiso con el desarrollo sostenible presenta el Campus Liberia de la Sede Regional Chorotega de la UNA. Lo anterior producto del compromiso de la dirección, académicos e investigadores con el sistema de gestión ambiental y los esfuerzos de sostenibilidad en todas las áreas. Además, este campus mantiene una colaboración muy cercana con la sociedad gracias a los programas de concienciación ambiental y sensibilización.

Esta percepción forma parte de los hallazgos que presentaron, el pasado 20 y 21 de junio, los auditores del proyecto Cambiar el Clima (QualEnv) de la Universidad de Gotemburgo, Suecia y del Instituto Universitario de Lisboa de Portugal, así como de los representantes de la Universidad de Costa Rica, quienes fungieron como observadores del proceso de auditoría.

Wagner Castro, decano de la Sede Regional Chorotega de la Universidad Nacional (UNA) resaltó, además, que el Campus Liberia es un lugar verde y



Proyecto Sendero los Matapalos del Campus Liberia.

acogedor para estudiantes, personal y visitantes. "La naturaleza es muy cercana y el entorno es el escenario de un laboratorio vivo de conciencia ambiental y entendimiento", comentó.

El proyecto QualEnv tiene como objetivo incrementar la contribución de universidades latinoamericanas al desarrollo sostenible, mediante la implementación de prácticas ambientales sistematizadas y procesos de vinculación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible

de las Naciones Unidas para mejorar la administración y operaciones de instituciones de educación superior.

Entre sus principales enfoques está mejorar las medidas para reducir impactos ambientales, implementar estrategias para educar en sostenibilidad e implementar un sistema de gestión ambiental, sobre el que—precisó Castro—se ha venido trabajando con el propósito de potenciar el desempeño ambiental que ya tiene el Campus Liberia.

Mauricio Vega, académico de esta sede y coordinador por Costa Rica de QualEnv, resaltó la importancia de las acciones y la concientización que se impulsan para mitigar el cambio climático y a la adaptación a este. Pero también destacó que "este proyecto trata de resaltar el quehacer universitario en términos de los objetivos de desarrollo sostenible en América Latina, donde hay múltiples agendas sobre cambio climático y las universidades forman parte de ese compromiso".

Las universidades latinoamericanas que participan del proyecto son: Instituto Universitario de Portugal – ISCTE (coordinador del proyecto); Pontificia Universidade Católica do Rio Grande do Sul de Brasil (co-coordinador), Universidade Federal de Santa Catarina y Universidade do Sul de Santa Catarina, por Brasil; Universidad del Norte y Universidad de La Sabana, de Colombia; Universidad de Lima y Universidad del Pacífico, de Perú; Universidad de Guadalajara y Benemérita Universidad Autónoma de Puebla por México, Politecnico di Torino, por Italia; Universidad de Gothenburg, por Suecia y por nuestro Universidad de Costa Rica y la Universidad Nacional, por nuestro país.

Foto cortesía Wagner Castro